

COMPORTAMIENTO DEL SECTOR SEGUROS EN EL PRIMER TRIMESTRE DE 2022 EN EL SALVADOR, HONDURAS Y NICARAGUA

San Salvador, junio 2022 | Los mercados de seguros de El Salvador, Honduras y Nicaragua al primer trimestre de 2022 han revelado un comportamiento alcista en la colocación de primas netas en los ramos que operan. El crecimiento evidenciado es significativo para la economía de cada país.

Al 31 de marzo de 2022 en El Salvador operan 24 aseguradoras, en Honduras 12 aseguradoras y en Nicaragua 5 aseguradoras, siendo los ramos en los que se especializan: Seguros de Vida, Seguros de Renta y Pensiones, Seguros de Fianzas, Seguros de Vehículos, Seguros Generales, entre otros.

El Salvador, es el país que presenta una mayor colocación de primas netas al tener un monto de US\$205 millones, evidenciando un crecimiento interanual de 12.3% (marzo 2021: US\$183 millones), impulsado por el ramo de Seguros de Accidentes y Enfermedades, Seguros de Incendios y Líneas Aliadas y la mayor demanda de Seguros de Automotores. Por su parte, Honduras es el segundo país con mayor participación al totalizar US\$155 millones¹ generando un crecimiento de 9.9% frente a los US\$141 millones² de marzo de 2021, como resultado de la mayor colocación en el ramo de Seguros de Personas.

Por su parte, Nicaragua por ser el país que tiene menos aseguradoras funcionando en su mercado, presenta menores primas netas, donde al cierre del primer trimestre de 2022 totalizaron un monto de US\$59 millones³, mostrando una tasa de crecimiento de 5.3% (marzo 2021: US\$56 millones⁴).

La penetración de los seguros medidos por la participación de las Primas Netas con respecto al Producto Interno Bruto (PIB) de cada país es baja. El

¹ Tipo de cambio marzo de 2022: L.24.55 por cada US\$1.

² Tipo de cambio marzo de 2021: L.24.17 por cada US\$1.

³ Tipo de cambio marzo de 2022: C\$35.69 por cada US\$1.

⁴ Tipo de cambio marzo de 2021: C\$24.99 por cada US\$1.

Salvador tiene una participación de 2.88% del PIB, seguido de Nicaragua con 2.44% y Honduras con 2.01% al cierre de diciembre de 2021⁵.

Lo anterior se sustenta por la poca cultura de los seguros que se ha desarrollado dentro de la población, considerando además que los seguros no son exigidos por regulación para resguardar la vida de la población o los imprevistos que cotidianamente surgen.

Por su parte, al hacer un análisis de siniestralidad, El Salvador ha sido el país que mayor expansión presentó interanualmente, al mostrar una tasa de crecimiento de 14.0% cerrando al primer trimestre con un monto de US\$114 millones en siniestros, resultado del crecimiento en el ramo de previsionales renta y pensiones.

Por su parte Honduras y Nicaragua mostraron una contracción de 23.6% y 13.8% respectivamente. Honduras totalizó en siniestros US\$28 millones (marzo 2021: US\$36 millones) y Nicaragua US\$15 millones (marzo 2021: US\$17 millones), como resultado de la estabilidad climática en los primeros meses del año y los menores siniestros en los ramos de vida.

Al hacer la relación de la participación de los siniestros netos con respecto a las primas netas, se evidencia que El Salvador es el país que tiene el indicador más alto, al alcanzar un porcentaje de 54.91%, seguido de Nicaragua con 25.11% y finalmente Honduras con 17.74%, este último beneficiado por la reducción de los siniestros ante la estabilidad climática y la recuperación de la economía.

Por lo anterior, se puede observar un equilibrio general de los mercados a partir de la recuperación de la actividad económica de los países, y del menor impacto de la pandemia por COVID-19 como respuesta de las medidas tomadas por los gobiernos centrales de vacunar a la población gratuitamente. Finalmente, el reto del mercado asegurador es fomentar la cultura de seguros en la región, a fin de robustecer sus ventas de pólizas.